

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 22 de abril de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Rector de la UAEM despide a deportistas que van a Olimpiada

**Nacional:** Exigen 74 directores que sea devuelta la Torre de Rectoría

## SALUD

**Estatal:** Se instala Consejo Nacional de Autoridades Ambientales

**Nacional:** Reportan sin daños cuatro entidades por sismo

## ECONOMÍA

**Estatal:** El agua del río Cuautla se aprovechará al máximo

**Nacional:** Homex vende participación de cárceles a Inbursa e IDEAL, de Slim

**Internacional:** Cancela Lufthansa mil 700 vuelos por huelga

## POLÍTICA

**Estatal:** Maestros iniciaron más de ocho mil amparos en contra de la Reforma Educativa

**Nacional:** Secretario de Gobierno remplazará a Fausto Vallejo

**Internacional:** Asilan en EU a periodista mexicano

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Rector de la UAEM despide a deportistas que van a Olimpiada*

En una elegante ceremonia en el auditorio gimnasio de la UAEM, el rector Alejandro Vera acompañado de Jorge Juárez Cuevas, despidió a los deportistas morelenses que asistirán a la justa nacional de la Universiada, por lo que les señaló; la Universidad Autónoma del Estado de Morelos está lista para la Universiada Nacional, la cual arrancará mañana, con las disciplinas de Ajedrez, Atletismo, Baloncesto, Balonmano y Taekwondo: "No les deseamos suerte, porque suerte se le desea a las personas que no se han preparado, sé que ustedes se han preparado para cada una de sus competencias, también sé que estamos trabajando para que se tengan todos los apoyos y puedan llegar a competencias nacionales e internacionales", comentó Alejandro Vera. Al evento se dieron cita las delegaciones de Balonmano, Taekwondo, Karate y Fútbol Rápido, a quienes se les entregaron kits, que incluía playera, maleta y short. Por otro lado, los tenistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se inscribieron al Torneo de Tenis "Aniversario Cardenales 37 años" que está avalado por la Asociación de Tenis de Morelos (ATM) y que servirá para ubicarse en ranking a nivel estatal. El entrenador de tenis de la UAEM, el Prof. Juan Carlos Alarcón, mencionó que, "la participación en este torneo es el comienzo de un trabajo de fogueo para los tenistas universitarios que servirá para llegar mejor preparados a las eliminatorias rumbo a la Universiada Nacional".

**El Sol de Cuernavaca**, p.3-D, (Roger Mixcoac).

### *Convoca PROGAU a concursos de dibujo infantil y fotografía*

El Programa de Gestión Ambiental Universitario (PROGAU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), convoca a los hijos de los trabajadores académicos y administrativos de la institución, de entre cuatro y ocho años de edad, a participar en el concurso de dibujo infantil Los niños ante el medio ambiente y el cambio climático, que se llevará a cabo a partir de la publicación de la presente convocatoria hasta el 15 de mayo del año en curso. Los interesados en participar lo podrán hacer en cualquiera de las dos categorías consideradas: la categoría A, que corresponde a menores de entre cuatro a seis años recién cumplidos; la categoría B, para niños de seis años y un mes hasta ocho años. Los menores deberán ser inscritos por sus padres, trabajadores académicos o administrativos de la UAEM, en las oficinas del PROGAU, ubicadas en el edificio uno del campus Norte, en Chamilpa, o enviando sus datos al correo electrónico progau@uaem.mx. De acuerdo con la convocatoria, que se publica íntegra en la página [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), el dibujo concursante deberá ser presentado en papel o cartulina en tamaño doble carta (43 x 28 centímetros), dibujado por un solo lado. La técnica de realización será seleccionada libremente por las personas concursantes, quienes deberán anexar al dibujo una descripción breve del mismo. Los temas a desarrollar son: El agua en el planeta; Residuos sólidos urbanos (basura); Conservación de la biodiversidad; ¿Qué es el cambio climático? Para efectos de premiación, será seleccionados tres dibujos.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Sin firma).

### *La UAEM iniciará con el Proyecto de ayuda económica para potenciar deportistas de alto rendimiento*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) iniciará el "Proyecto de ayuda económica para potenciar deportistas de alto rendimiento", con el que se busca estimular a los estudiantes de la máxima casa de estudios que representan a la institución en las competencias deportivas de nivel superior. Jorge Juárez Cuevas, titular de la Dirección de Deportes y Recreación de la UAEM, explicó que con este programa se pretende apoyar a los deportistas de alto rendimiento que actualmente se encuentran matriculados en la institución y la representan en diversas competencias a nivel nacional e internacional. Citó como ejemplos a Gabriel Segura Gallardy, de la disciplina de Tae Kwon Do, quien viajará a Suiza al abierto 2013 en el mes de junio; Laura Marino Silvente, y Rebeca Garfias, en la disciplina de Karate Do, viajarán a Nicaragua en este mes de abril, y asistirán a Tokio al campeonato mundial en agosto; Laura Marino participará en la Olimpiada Nacional a celebrarse en Mexicali en el mes de mayo. Además, se apoyará al técnico deportivo. Álvaro Reyna Reyes, quien participará en los III Juegos Mundiales de los Trabajadores en Bulgaria en el mes de junio. Destacó el respaldo del rector Alejandro vera Jiménez y de la Secretaría de Extensión Universitaria, Lorena Noyola Piña, al informar que el presupuesto aprobado rebasa los 400 mil pesos.

**La Unión de Morelos**, p.23, (Salvador Rivera).

### *Un paseo por el Nanomundo*

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se presentó la exposición itinerante "Un paseo por el Nanomundo", del doctor Rolando Pérez, coordinador académico de la exposición y miembro de la ACMor, quien en compañía de Ina Larrauri, directora de Difusión Cultural de la universidad, llevó a cabo el corte del listón. Dicha exposición muestra 40 imágenes que han sido finalistas del Concurso Internacional de Imágenes

Microscópicas, de las cuales 10 de ellas fueron ganadoras. Alumnos y profesores estuvieron presentes para recorrer y admirar cada imagen, ya que son fotografías tomadas con microscopios de superficie metálica. Al término elevaron un brindis de honor y lo acompañaron con ricos bocadillos.

**La Unión de Morelos**, p.VIII-Socialité, (Vanessa Rosas) y **El Regional del Sur**, p.23, (Keren Rangel).

#### *Siguen los asaltos en el campus Chamilpa de la UAEM*

El campus Cuernavaca, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se ha convertido en un foco de atención por la inseguridad, pues cada semana hay al menos cuatro asaltos a integrantes de la comunidad universitaria. Ana Bertha Jiménez Sánchez, delegada sindical del Sindicato de Trabajadores de la UNAM, expuso que lamentablemente ha habido varios asaltos en las inmediaciones de las instalaciones ubicadas en el poblado de Chamilpa de Cuernavaca. Refirió que cada semana se registran al menos tres o cuatro asaltos y prácticamente nadie escapa de la ola delictiva; asaltan a los estudiantes, como a los investigadores. "Les han quitado coches a los investigadores, a los jóvenes les roban los celulares sus computadoras, entre otras, que incluso son herramientas de trabajo". La lideresa sindical expresó que se han colocado cámaras de seguridad y se ha reforzado la vigilancia, pero sólo dentro de las instalaciones de la UNAM, lo que implica que los asaltos se registren afuera. Comentó que cuando se instale el sistema de video-vigilancia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se habrá de promover que se considere en la distribución de las mismas, abarcando a las instalaciones de la UNAM que se encuentran en el mismo campus de Chamilpa.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Tlaulli Preciado).

### **Nacional:**

#### *Exigen 74 directores que sea devuelta la Torre de Rectoría*

Mientras el cuerpo directivo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) demandó la devolución inmediata de la Torre de Rectoría luego que el viernes un grupo de estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) tomó esa sede, los jóvenes que se mantienen en esta acción anunciaron que se discutirá la permanencia en el inmueble durante una asamblea en el auditorio Che Guevara. Ayer, poco después de la una de la tarde, los 74 directores de escuelas, facultades, centros e institutos de investigación de la máxima casa de estudios dieron a conocer un pronunciamiento en el que exigieron la devolución del edificio central de la institución, declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco. Tras una reunión de casi tres horas, el colegio de directores dio su respaldo al rector José Narro Robles en la conducción de la institución y en la solución a este problema.

**La Jornada**, p.39, (Emir Olivares Alonso).

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/747107.html>

**Milenio**, (Alejandro Madrigal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d6a1cc226c68e95b87cfe071b1dc3661>

**El Universal**, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/918201.html>

#### *Se despojó de ética al proceso educativo y se perdió el sentido social de la formación*

Desde los años 70 del siglo XX, México enfrenta un proceso de deterioro de su sistema educativo que se ha profundizado con la aplicación de reformas curriculares y administrativas "fallidas", advirtieron especialistas. Son cambios que "han propiciado que se pierda el sentido social de la formación. Investigadores de las universidades Autónoma Metropolitana (UAM), Pedagógica Nacional (UPN), del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y la Benemérita Escuela Nacional de Maestros (BENM) coincidieron en señalar que factores como la explosión demográfica y la demanda de acceso a la educación básica, evidente desde los años 70; el descuido en la formación inicial de los docentes; su creciente burocratización sindical, así como la entrega, desde el gobierno federal, de cargos administrativos a dirigencias gremiales, trazaron la ruta de un "verdadero desastre educativo".

**La Jornada**, p.40, (Laura Poy Solano).

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### *Se instala Consejo Nacional de Autoridades Ambientales*

En representación del gobierno, Topiltzin Contreras MacBeath, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), participó en la instalación de la Asociación Nacional de Autoridades Ambientales Estatales (ANAAE), que encabezó el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan José Guerra Abud, donde quedó establecido el compromiso de impulsar una agenda transversal en esta materia. En esta reunión se establecieron criterios para precisar la estrategia que en materia de sustentabilidad debe desarrollarse en la generación de Unidades de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre (Umas), de áreas naturales protegidas y, educación ambiental, entre otros temas, explicó Topiltzin Contreras. Además, en

este encuentro se acordó tener una comunicación permanente y abierta que permitirá el crecimiento del país de forma sustentable en temas trascendentales como La biodiversidad, el cambio climático y el manejo de agua, para lo cual contarán con el apoyo de las comisiones intersecretariales creadas para atender estos tópicos.

**El Regional del Sur**, p.7, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.21, (De la Redacción).

*Habitantes de Jiutepec tiran su basura en Cuernavaca para evitar pagar por el servicio*

Al menos 10 toneladas de basura que recolecta diariamente el servicio de limpia del Ayuntamiento de Cuernavaca, proceden de Jiutepec, señaló el presidente municipal Jorge Morales Barud. De acuerdo a lo explicado por el alcalde, los vecinos que tienen sus domicilios en los límites del municipio de Jiutepec y Cuernavaca, prefieren depositar sus desechos en la capital, a fin de ahorrarse el pago de cinco a 15 pesos que cobran por bolsa en Jiutepec. Las colonias donde se dan esos hechos son Bugambillas, Revolución, Morelos, Atlacomulco, en la alameda Luis Donaldo Colosio y en la colonia Estrada Cajigal.

**La Unión de Morelos**, p.27, (María Esther Martínez).

*Destruye fuego 2,800 hectáreas en Morelos*

Los 10 incendios ocurridos la semana pasada en los municipios de Tepoztlán y Tlalnepantla consumieron 2 mil 800 hectáreas y dañaron las zonas protegidas de El Texcal y el corredor biológico Chichinautzin, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable. El gobernador, Graco Ramírez, solicitó el 17 de abril al gobierno federal que declare emergencia para que se liberen recursos que permitan reparar los daños.

**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

## **Nacional:**

*Reportan sin daños cuatro entidades por sismo*

Gobiernos de los estados de México, Guerrero, Puebla y Colima revelaron que hasta el momento no hay secuelas por el sismo de 5.8 grados en la escala de Richter que reportaron con epicentro en Lázaro Cárdenas. Por su parte, el subsecretario de Protección Civil de Guerrero, Constantino González Vargas declaró que no hay daños en la entidad por el sismo de 5.8 grados en la escala de Richter con una profundidad de 73.9 kilómetros. Se percibieron 12 sensores en Michoacán y 6 en Guerrero (Pantla y Troncones), de ligero a moderado en Guerrero sin afectaciones.

**Milenio**, (Marcela Moyeda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/34b2ab034b0487ae5b9c9e7ca621738f>

**La Jornada**, p.35, (Mirna Servín),

**El Universal**, (Johana Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/918203.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/746988.html>

*Talan más de un millón de árboles por plagas en Durango*

El delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Ricardo Karam Von Bertrab, informó que a la fecha han talado alrededor de un millón 400 mil árboles por la plaga que se ha propagado en el bosque, por lo que indicó que esta madera se está aprovechando por los productores. "Hasta la fecha se han talado alrededor de un millón 400 mil árboles, y los productores los están utilizando para uso doméstico y algunos casos para venta no al mismo precio que la madera verde, pero esta sí es comercial", comentó. Agregó que se tiene un total de 412 notificaciones de predios con 350 mil hectáreas afectadas, indicó que la superficie a tratar de 60 mil hectáreas y hasta el momento se tiene un avance de un 80 por ciento.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d6a1cc226c68e95b87cfe071b1dc8e40>

*La depresión afecta cada vez más a la población infantil*

El experto José Nájera Magallanes dijo que depresión y poca tolerancia a la frustración, al dolor y a las situaciones adversas son padecimientos mentales y emocionales cada vez más frecuentes en la población infantil. El subdirector médico del Centro Comunitario de Salud Mental (CCSM) 1 del IMSS en Jalisco agregó que "esto se gesta porque los niños no aprenden desde chicos a tener paciencia y a adaptarse, cuando piden algo muchos padres de inmediato les conceden los deseos, y si no se les complace, lloran, se tiran al piso y hasta se desmayan". Consideró que lo ideal es que el niño no pase mucho tiempo solo debido a que puede sentirse triste, desvalido y poco atendido, "y tampoco a ver la televisión de manera excesiva y sin filtros, o estar expuesto a algún peligro dentro del mismo hogar".

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7964.html>

*Utilizan videojuegos para rehabilitar a pacientes con severos daños neurológicos*

Investigadores en neurología utilizan programas de cómputo y videojuegos para rehabilitar a pacientes con severos daños neurológicos. A través de dichos juegos, se busca el que las personas con afecciones de este

tipo puedan comunicarse con su familia. La Secretaría de Salud Federal, a través del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía (INNN) "Manuel Velasco Suárez", dio a conocer los avances en esta investigación, en la cual se utilizan programas de cómputo para rehabilitar a pacientes de escasos recursos económicos que presentan severos daños. María Lucinda Aguirre, directora de Investigación del Instituto, explicó que por medio de juegos los pacientes que no pueden hablar o moverse podrán comunicarse con su familia, a través de este programa de rehabilitación. "Cada año, el Instituto otorga cerca de 90 mil consultas a enfermos que tienen problemas neurológicos, neuroquirúrgicos o psiquiátricos. Entre sus líneas de investigación, destacan también enfermedades cerebro-vasculares secundarios a obesidad, como diabetes, hipertensión, trombosis, alteraciones con hemorragia cerebral intensa y pérdida del habla, las cuales son ocasionadas por el cambio en el estilo de vida", explica la dependencia, a través de su comunicado.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Tlaulli Preciado).

## **Internacional:**

*Recorrió Madrid la quinta marea blanca contra recortes en salud*

Miles de médicos, enfermeras y trabajadores del sector salud de España se manifestaron este domingo en Madrid contra la privatización de hospitales y centros de salud pública que pretende realizar el gobierno del conservador Mariano Rajoy, con la finalidad de ahorrar 7 mil millones de euros anuales. Además el gobierno también prevé privatizar parcialmente seis de los 20 hospitales de la región y 27 centros de salud, de un total de 270. Desde noviembre los sindicatos de salud organizan las llamadas "mareas blancas" y la de este domingo, que transcurrió sin percances, es la quinta manifestación contra los recortes en el sector.

**La Jornada**, p.24 (Notimex y Afp).

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

*El agua del río Cuautla se aprovechará al máximo*

Con el propósito de que los productores del oriente de Morelos aprovechen de mejor manera el agua, el gobernador Graco Ramírez e integrantes de la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco) acordaron varias acciones para garantizar que el agua llegue a las parcelas y no se pierda en el trayecto. Así lo acordaron durante una reunión de trabajo en Casa Morelos, hasta donde acudieron todos los Comisariados Ejidales que conforman esta asociación campesina, que preside Rubén Servín Sánchez, y a la que también asistió el presidente municipal de Cuautla, Jesús González Otero. El principal problema que enfrentan los más de 3 mil productores que abastecen sus parcelas de la cuenca del Río Cuautla radica en las malas condiciones de los 14 canales de riego, por lo que en una primera etapa se rehabilitarán cuatro de ellos, con lo que se evitará que el agua se pierda antes de llegar a los cultivos.

**El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2957587.htm>

*Serán 26.3 millones de pesos en programas de empleo*

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social tiene recursos programados por 26.3 millones de pesos para este mes de abril, distribuidos en 144 municipios del país prioritarios de la Cruzada a través del Programa de Apoyo al Empleo. La titular de la dependencia, Gabriela Gómez Orihuela, dio a conocer que a partir de la publicación del Decreto por el que se establece el Sistema Nacional para la Cruzada contra el Hambre, publicado el pasado 22 de enero, la dependencia apoyará a la población que radica en los municipios prioritarios de la Cruzada con becas o proyectos productivos. "En todo el país, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social tiene para este mes de abril recursos programados por 26.3 millones de pesos, distribuidos en 144 municipios prioritarios de la Cruzada a través del Programa de Apoyo al Empleo", refirió.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Claudia Marino) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2955608.htm>

*Reporta Inegi incremento del desempleo en Morelos*

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que reveló que en el estado de Morelos han aumentado los índices de desocupación comparados con el mismo mes del año pasado. Mientras que en marzo de 2012 se presentó un índice de desocupación en la entidad del 3.32 por ciento, durante el mes pasado se alcanzó un 4.29 por ciento. Aunque Morelos se encuentran por debajo del promedio nacional en desocupación, ésta ha aumentado considerablemente en el último año.

**El Caudillo de Morelos**, p.17, (Violeta Luna).

## Nacional:

### *Homex vende participación de cárceles a Inbursa e IDEAL, de Slim*

La desarrolladora de vivienda Homex firmó un acuerdo con Grupo Financiero Inbursa e Impulsora del Desarrollo y el Empleo en América Latina (IDEAL), ambas del empresario Carlos Slim, para la venta de su participación de los centros penitenciarios de Morelos y Chiapas. En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, Homex informó que con esta venta estima recibir recursos por alrededor 4 mil millones de pesos, de los cuales 2 mil millones de pesos se utilizarán para capital de trabajo en su división México, mientras que los 2 mil millones de pesos restantes serán para prepago de deuda.

**Milenio**, (Patricia Tapia),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d02c3d117>

**La Crónica de Hoy**, (Reuters/Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/746503.html>

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/918110.html>

**La Jornada**, p.27 (Miriam Posada García).

## Internacional:

### *Cancela Lufthansa mil 700 vuelos por huelga*

Lufthansa, la mayor aerolínea de Europa, canceló hoy mil 700 vuelos como resultado de una huelga prevista por miles de trabajadores que exigen un aumento salarial. Los mostradores de la principal línea aérea de Alemania permanecen cerrados desde las 4:00 horas locales de este lunes. El funcionario del sindicato Verdi, Bernd Köster, expresó que todo el día permanecerán así. También están paralizadas las actividades de el sector técnico de Lufthansa.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/918212.html>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Maestros iniciaron más de ocho mil amparos en contra de la Reforma Educativa*

El Movimiento Magisterial de Bases, interpuso alrededor de ocho mil amparos en contra de la Reforma Educativa, correspondientes a docentes morelenses. Junto con la vía legal, habrán de continuar con las movilizaciones. Por otra parte, demandó transparencia en el proceso de negociación anual. Claudia Rebollar Estrada, coordinadora de enlace del MMB, informó que este fin de semana, una comisión de alrededor de medio centenar de trabajadores de Morelos, participaron en las movilizaciones de los de Guerrero, pero sólo unos cuantos, subrayó, al señalar que se busca que no haya suspensión de clases. Informó que aún no definen las acciones a continuar, para tratar de echar abajo la citada reforma, pero habrán de continuar con movilizaciones y marchas. Por otra parte, Claudia Rebollar planteó que es necesario que haya mayor transparencia en el proceso de negociación anual, para evitar que se convierta una vez más en un mecanismo para beneficiar a las dirigencias institucionales y no para los trabajadores de base.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

### *Secretario de Gobierno remplazará a Fausto Vallejo*

Las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso de Michoacán, acordaron por mayoría proponer al pleno al secretario general de Gobierno, Jesús Reyna García, como gobernador interino, y otorgar licencia hasta por 90 días al mandatario, Fausto Vallejo Figueroa, a partir de este martes. Las comisiones unidas también aprobaron celebrar este lunes a las 9 horas una sesión del pleno para poner la propuesta a consideración de los 40 legisladores, y a las 17 horas darle oficialmente posesión del cargo como interino. Reyna García estará al frente de la administración estatal del 23 de abril al 23 de julio, aunque desde hace al menos un mes ha estado a cargo por los problemas de salud de Vallejo, quien pidió licencia de 30 días el 7 de marzo y retornó dos semanas después, pero tuvo poca actividad.

**La Jornada**, p.33, (Ernesto Martínez)

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/747075.html>

**Milenio**, (Cuadratín),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/34b2ab034b0487ae5b9c9e7ca610c118>

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=339412>

## Internacional:

### *Asilan en EU a periodista mexicano*

El gobierno de Estados Unidos otorgó asilo al camarógrafo mexicano Alejandro Hernández Pacheco y a su familia, quienes estaban refugiados en El Paso, Texas, desde agosto de 2010, luego de que fue secuestrado en Gómez Palacio, Durango, junto con otros comunicadores. Hernández Pacheco es el segundo periodista que recibe asilo político en El Paso. El anterior fue José Luis Aguirre, titular de un portal electrónico noticioso. Luego de recibir la tarjeta que lo acredita como residente, lo cual le permite trabajar de manera legal, Hernández Pacheco dijo estar agradecido con el país vecino y aseguró que no piensa volver a México. El 26 de julio de 2010, Alejandro Hernández fue plagiado junto con otros periodistas en Gómez Palacio. Seis días después fueron liberados. Hace 18 meses Jorge Luis Aguirre obtuvo asilo luego de recibir amenazas de que él sería el siguiente, durante el funeral de Armando Rodríguez, El Choco, periodista de El Diario de Juárez.

**La Jornada**, p.11, (Rubén Villalpando).

### *Horacio Cartes gana elección presidencial en Paraguay con 45.91 por ciento de votos*

El multimillonario Horacio Cartes ganó hoy las elecciones presidenciales en Paraguay contra el candidato liberal Efraín Alegre, en comicios que marcan el regreso al poder del Partido Colorado, pilar de la dictadura de Alfredo Stroessner entre 1954 y 1989, tras cinco años en la oposición. El derechista Cartes proclamó su victoria minutos después que el Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE) lo confirmó como presidente electo de Paraguay, con una ventaja de casi diez puntos sobre el liberal Alegre.

**La Jornada**, p.30, (AFP, DPA y Reuters).

**El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82334.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Reuters), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/747021.html>.

**Milenio**, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/34b2ab034b0487ae5b9c9e7ca606a312>.

### *Nicolás Maduro, investido primer presidente chavista en Venezuela*

Con casi dos horas de retraso, arropado por mandatarios aliados y sin el reconocimiento de la oposición, Nicolás Maduro juramentó ayer ante el presidente de la Asamblea Nacional (AN), Diosdado Cabello, como primer Presidente de la República Bolivariana de Venezuela que coloca el chavismo, para el período 2013 - 2019, en medio de una crisis post electoral. Maduro, quien no ocultaba su felicidad por continuar con la revolución bolivariana que encaminó el fallecido mandatario Hugo Chávez, dijo: "Lo juro por esta Constitución de 1999, por Cristo por él y en él, por la memoria eterna del comandante supremo (Hugo Chávez) que cumpliré y haré cumplir esta Constitución y todo lo inherente a las responsabilidades de la República Bolivariana de Venezuela, lo juro".

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/746671.html>.

**Milenio**, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/34b2ab034b0487ae5b9c9e7ca6151656>.